



萩の里

黒部市立萩生小学校

学校だより3号

令和6年5月31日

目指す子供の姿 やさしく かしこく たくましく
地域を学び、愛する子供

市小学校連合体育大会分散大会を終えて

校長 矢木 浩樹

昨日（30日）、「第19回黒部市小学校連合体育大会分散大会」を本校グラウンドにて行いました。

4月30日（木）に練習を始めてからちょうど1か月。5・6年生の児童は、それぞれ一生懸命に練習に取り組んできました。その中で、苦しいことも、つらいことも、途中で投げ出したくなることもあったと思います。また、天候のように、「変えることができないこと」を静穏に受け入れた日もありました。その一つ一つの思いが、全て糧となって、昨日の子供たちの姿となって表れていました。「たくさん美しい心」と「たくさん思いやり」をもらいました。

歯を食いしばり、最後まで懸命に、粘り強く走り続けているあなたに
途中で転んでも、前を向き、あきらめずにゴールを目指すあなたに
仲間に、力の限りの声を出して声援するあなたに
今から跳ぼうとする仲間に、「成功して！」と力強く念じているあなたに
そして、5・6年生に向かって力強く応援する1～4年生のみなさんに 等々

本気で取り組む姿は美しく、思いやる心は尊く、仲間のために行動する姿は誰の心をも打ちます。

1か月に及ぶ継続した練習の中で、子供たちはハーダル走の技能等といった「有形の財産」を手にしました。そして、本気で取り組む中で、思いやり、助け合い、協力等といった「無形の財産」も改めてたくさん手にしました。

そんな子供たちに、「この日を迎えるまでにお家の方々始め、指導してくださった先生方、そして、これまで連体に携わってくださった方々、全ての方々がいたからこそ、この大会が行われることができました。感謝の気持ちを忘れず今後も前進して行こう」と伝えたいです。

「過去（これまでの練習）」と「未来（これから的生活）」とのつながりを考え、「友達」、「家族」への感謝のつながりを考え、『一歩一歩』着実に力強く歩を進め、『STEP UP!』していく5・6年生の今後のますますの活躍を期待しています。

お家の方々、子供たちの体調管理等、誠にありがとうございました。今後とも、ご理解・ご協力を、どうぞよろしくお願ひいたします。

※28日（火）の弁当等の準備もありがとうございました。

それぞれの教室で、おいしそうに食べている表情から、とても温かい気持ちをいただきました。ビタミン等の「有形の養分」はもちろん、愛情、やさしさ等といった「無形の養分」に子供たちは笑顔になっていました。



開会式の様子

いっしょにまなぼう

1年担任 平野 梨恵

担任：「終わってみて、思ったことはありますか？なんでもいいですよ！」

子供：「…………」

担任：「初めは緊張するけれど、1回言ったら慣れてくるよ！言えそうなら言ってみて！」

A児：「はい！」

一人の男の子が挙手して感想を言いました。その後、同じ子供が再び挙手をしました。

担任：「1回言ったら慣れてきたでしょ？」

A児：「本当だ！」

と嬉しそうです。その後、そのやりとりを聞いて、何人も感想を発表することができました。これは、1年生歓迎集会終了後の、教室でのやりとりです。

私は、毎日のように、「友達と一緒にいいんだよ」「自分の言葉で伝えることが大切だったよね」「みんなに伝えることが力になっているんだよ」「学校は間違えてもいい場所だったよね」と繰り返し伝えています。入学して2か月が経とうとしている今、たくさんの子供が自分の言葉で伝えようと頑張っています。なかなかうまく伝えられなくても、挙手したこと、自分の言葉で途中まで伝えられたこと、話している人の方を見て意見を最後まで静かに聞けたこと等、素敵な姿がたくさんあります。1年生の学級目標は「①②③」。①は、「いっしょにまなぼう」です。これからも、1年生全員で学び、いろいろな力を身に付けていきたいと思います。



国語科の時間の発表



英会話の時間の友達との会話

第1回学校運営協議会を開催しました

5月24日（金）に第1回学校運営協議会を行いました。第1回目は、本会会長・副会長の選出のち、学校の運営方針、学校と地域の協力体制、今年度の学校運営協議会の実施計画案について、説明・協議・承認がなされました。

学校の運営方針については、「上辺だけを見て評価することは難しい。学校行事等に参加し、子供たちと接し、見守っていくことが必要である」とのご意見をいただきました。学校と地域の協力体制については、「これまでの積み重ねを大切にしつつ新しいことにも取り組んではどうか」、「汗水流して根気強く取り組むようなことがあってもよいのではないか」等のご提案がありました。

また、委員の方からは「学校と地域がしたいこと、してほしいことを伝え合い、お互いに開かれた関係を築いていきましょう」との声もいただきました。子供を真ん中に、学校・家庭・地域が協力体制を図り、関わり合って創る学校を目指していきます。たくさんのご意見をお聞かせください。共に協議し、考えていきたいと思います。

今年度の協議会委員（敬省略）

| 氏名 | 備考 |
|--------|----------------|
| 飯野 勇 | 会長 荻生自治振興会長 |
| 前田 俊雄 | 副会長 荻生公民館長 |
| 中島 一穂 | 荻生小学校PTA会長 |
| 大田 真由美 | 荻生地区主任児童委員 |
| 倉田 由紀 | 荻生保育所所長 |
| 飯村 美恵子 | 荻生地区ボランティア部会長 |
| 松島 春男 | 有識者（前荻生自治振興会長） |
| 矢木 浩樹 | 荻生小学校長 |



令和6年度 黒部市立荻生小学校アクションプラン

| 令和6年度 荻生小学校アクションプラン1 | |
|----------------------|--|
| 重点項目 | 【徳】生徒指導 一やさしく一 |
| 重点課題 | 好ましい人間関係を築く子供の育成 |
| 現 状 | ・昨年度は、計画委員会主催の「あいさつボランティア」活動により、学校全体で挨拶をする意識が高めることができた。地域の方と一緒にを行う「さわやか挨拶運動」や「ぽかぽか言葉」の推進に取り組むことで言葉のやりとりに相手を思いやる気持ちも見られた。しかし、自発的で相手や周りに伝わる挨拶とはなっていないことが多く、言葉遣いが原因でトラブルになることもあった。好ましい人間関係を築き、維持していくためにも家庭や地域と連携し、相手を意識した挨拶や言葉遣いを指導していく必要がある。 |
| 達成目標 | ・気持ちのよい挨拶や望ましい言葉遣いができる児童の割合 85%以上を目指す。 |
| 方 策 | ◎生活アンケートや教育相談、情報交換等を定期的に実施し、チームとして取り組む。 ・地域や家庭と連携しながら、挨拶運動や人権集会等を通して、相手を意識した挨拶や「ぽかぽか言葉」の推進に取り組んでいく。 ・場所や相手に応じた言葉遣いができるように指導する。 |
| 令和6年度 荻生小学校アクションプラン2 | |
| 重点項目 | 【知】学力向上 一かしこく一 |
| 重点課題 | 主体的に学び合う子供の育成 |
| 現 状 | ・昨年度は、「学習の約束」の中から、児童の意見を参考にして2項目を目標として選ぶことで、学習規律を意識付けることができた。しかし、学年や項目、個人によって数値にばらつきがあり、個に応じた支援や指導が必要である。 |
| 達成目標 | ・「相手を見て静かに話を聞く」等、学習規律を守ることのできる児童の割合 85%以上を目指す。 |
| 方 策 | ◎全校共通の「学習の約束」を活用し、学習規律をさらに意識付け、友達の考えをよく聞き、学び合えるようにする。 ・学習規律について自己評価する週間を学期に1回設定し、取組を見直すことができるようとする。 |
| 令和6年度 荻生小学校アクションプラン3 | |
| 重点項目 | 【体】健康・安全の指導 一たくましく一 |
| 重点課題 | メディアとのよい関係について理解し、自己調整できる子供の育成 |
| 現 状 | ・昨年度は、「わんぱくタイム」や体育委員会が企画した遊び等、運動する場を設けることで、児童は楽しく体を動かすことができた。しかし、とやまゲンキッズ作戦の結果や荒天時の校内での様子から、電子媒体と関わる時間が増え、生活リズムが乱れている児童がいる。電子媒体との関わり方やその大切さについて知識や理解を深め、家庭と連携しながら実践への意識が高まるように指導していく必要がある。 |
| 達成目標 | ・家族で決めたメディア視聴のルールを守り、メディアコントロールの取組に対する自己評価 80%を目指す。 |
| 方 策 | ◎メディアとのよい関係について理解し、自己調整することができるようとする。 ・保健だよりやHP、学級懇談会等を通して、メディアコントロールの重要性について周知し、各家庭でメディア視聴のルールや時間を決める。 ・メディア視聴について自己評価する週間を学期に1回設定し、取組を見直すことができるようとする。 |

※アクションプランとは「学校と地域の教育目標」を達成するために、重点的に取り組むものです。

※学校・家庭・地域において共通の理解の下、励ましや褒め言葉等の声かけを行うことで、子供たちの意欲もより一層高まります。温かい見守りをお願いします。

【萩っ子班活動スタート】

5月9日（木）に萩っ子班の結成式を行いました。各班に分かれての自己紹介の後、ハンカチ落とし等のミニゲームで交流を図った子供たち。今年度は、わんぱくタイムや給食等の活動を萩っ子班で取り組んでいきます。笑顔いっぱいの時間を過ごしてほしいと願っています。



【田植え体験をしました】

5月22日（水）の総合的な学習の時間に5年生が学校田の田植えを体験しました。田を提供してくださった稻田さん、準備をしてくださったJAの方々のご協力の下、手植えを体験した子供たち。最初はやや緊張した面もちだったものの、ひとたび田の中に足を入れると表情は一変し、土や苗の感触を楽しみながら一生懸命に植える姿が見られました。「田植えは思っていた以上に大変だった」体験を通して感じたことが子供たちの心に強く響いたようです。



☆6月の主な行事予定☆

| | | | |
|--------|------------------|--------|-----------------|
| 2日(日) | わんぱく相撲名水場所 | 17日(月) | 職員会議のため全校5限まで |
| 3日(月) | 学校集金日 | 18日(火) | 避難訓練（地震・津波） |
| | 委員会活動 | 19日(水) | プラネタリウム見学（4年） |
| | 生活習慣チェック（～7日） | 20日(木) | 宿泊学習1日目（5・6年） |
| 5日(水) | 一人一鉢栽培（2限） | 21日(金) | 宿泊学習2日目（5・6年） |
| | とやまゲンキッズ作戦（～10日） | 24日(月) | クラブ活動 |
| 6日(木) | 市美術館出前授業（1年） | 25日(火) | 出前授業（3年） |
| | プール清掃（5・6年） | 26日(水) | リサイクルの日 |
| | 1～4年下校 14:10 | 28日(金) | 創校150周年記念航空写真撮影 |
| 7日(金) | クラブ活動 | 30日(日) | 県陸上競技交流会 |
| | PTA全体委員会 19:00 | | |
| 8日(土) | 愛校作業 | | |
| | こども110番の家ウォーク | | |
| 10日(月) | 研修会のため下校 13:40 | | |
| 11日(火) | 租税教室（6年） | | |
| 12日(水) | リサイクルの日 | | |
| 14日(金) | プール開き式 | | |

※毎週水曜日は、永田スクールカウンセラーによる教育相談日です。